

**Wer kämpft, kann verlieren.
Wer nicht kämpft, hat schon verloren.
(Berthold Brecht)**

Marianne Landa, EFFAT-Frauenvorsitzende

Es kommt nicht drauf an, die Welt zu verändern, sondern sie zu verbessern!



- Die Gleichstellung von Frauen im Vergleich zu anderen Ländern ist schlechter geworden.
- Auch bei der Lohngleichheit liegen wir im hinteren Drittel
- Sexuelle Übergriffe und die Gewalt an Frauen nimmt zu

Wir Frauen dürfen nicht aufhören gegen das Schweigen, der Gleichgültigkeit und die Tabuisierung anzukämpfen



Wer oder was ist die EFFAT?

- Die EFFAT ist der Dachverband der Landwirtschafts-, der Lebensmittel- und der Tourismusgewerkschaften in Europa
- EFFAT vertritt einen sehr hohen Frauenanteil in diesen Branchen, die mit schlechter Bezahlung und prekären Beschäftigungsverhältnissen kämpfen
- EFFAT hat die Funktion eines Lobbyisten und arbeitet eng mit der europäischen Kommission zusammen



Ein großes Projekt der EFFAT ist es die Hausangestellten in Europa zu organisieren!

- Wer sind Hausangestellte?
- Warum sind Hausangestellte so wichtig für uns Frauen?
- Wie ist das Muster der Arbeitsverträge?

Das Prinzip dabei heißt: Je illegaler desto billiger und manipulierbarer



Aufgaben der Gewerkschaften:

- Hausangestellte in die formale Wirtschaft zu bringen
- Die Ratifizierung des ILO Übereinkommens 189 über „menschenswürdige Arbeit für Hausangestellte“ voranzutreiben
- Beratungsleistungen speziell für Hausangestellte anbieten
- Sprachkurse



Wir Frauen dürfen nicht aufhören um unsere Rechte zu kämpfen.

Ich wünsche allen eine anregende, interessante Konferenz und ein gewaltfreies Europa für Frauen!

Danke für eure Aufmerksamkeit!

